



## **Kapitän Tom Moore - Ein Nationalheld**

Captain Tom Moore wurde am 30. April 1920 geboren. Er wurde 1940, zu Beginn des Zweiten Weltkriegs, zum 8. Bataillon des Duke of Wellington Regiments eingezogen. Am 28. Juni 1941 wurde er zum Leutnant ernannt. Im Oktober 1941 trat er dem Royal Armoured Corps bei, kämpfte in Indien und führte ein Trainingsprogramm für Armeemotorradfahrer durch. Am 1. Oktober 1944 wurde er zum kommissarischen Hauptmann befördert. Er diente in Myanmar und in Sumatra nach der Kapitulation der Japaner und wurde zum Hauptmann befördert. Nach seiner Rückkehr war er Ausbilder an der Schule für gepanzerte Kampffahrzeuge in Dorset.

Am 6. April 2020 begann Moore während der Sperrung aufgrund der Covid-19-Pandemie mit der Spendensammlung für NHS Charities Together, um Mitarbeiter, Freiwillige und Patienten im NHS zu unterstützen. Sein Ziel war es, 100 25-Meter-Runden in seinem Garten zu drehen, zehn pro Tag mit Hilfe einer Gehhilfe. Sein Ziel war zunächst, eintausend Pfund zu sammeln, aber er erhöhte dieses Ziel am 10. April auf fünftausend Pfund und schließlich auf fünfhunderttausend Pfund. Am 16. April 2020 erreichte er hundert Runden, während eine Ehrengarde des 1. Bataillons des Yorkshire-Regiments zuschaute und sagte, er werde es auf zweihundert Runden schaffen. Bis zu seinem Geburtstag sammelte er etwas mehr als dreißig Millionen Pfund und über 1,5 Millionen Menschen hatten gespendet.

Michael Ball sang „You’ll Never Walk Alone“ um seine hundert Runden beim BBC Breakfast zu markieren, und stieg an die Spitze der britischen Charts. Per Videolink eröffnete er das NHS Nightingale Hospital Yorkshire und wurde mit dem Pride of Britain Award ausgezeichnet. Er wurde zum Honorar Colonel der Armee ernannt. Er wurde in der Special Honours List 2020 zum Ritter geschlagen und von Königin Elisabeth 2 am 17. Juli im ersten offiziellen Engagement der Königin seit der Abriegelung von Covid-19 zum Ritter geschlagen. Er brach zwei Weltrekorde: Er war der Spendensammler, der bei einem individuellen Wohltätigkeitsspaziergang den größten Geldbetrag aufbrachte, und der älteste Mensch, der in den britischen Charts die Nummer eins war.

„Welch wunderbare Nachricht, die ich heute erhalten habe, eine Nummer Eins und auch ein Rekordbrecher - meine Enkelkinder können nicht glauben, dass ich ein Spitzenreiter bin.“ sagt Captain Tom „Ich muss Michael Ball, dem NHS Voices of Care Choir und allen hinter den Kulissen danken, die ihre Talente und ihr Fachwissen zur Verfügung gestellt haben, um Geld für den NHS zu sammeln, dem wir so viel verdanken.“

Mehr als eine Woche vor seinem Geburtstag waren so viele Geburtstagskarten an ihn verschickt worden, dass die Royal Mail 20 Freiwillige für die Sortierung der Karten in der örtlichen Bedford School gewinnen musste und er über 150.000 Karten erhielt. Alle Briefe, die zwischen dem 26. April und dem 1. Mai abgestempelt wurden, trugen den Poststempel " Herzlichen Glückwunsch zum 100. Geburtstag Captain Tom Moore NHS Fundraising-Held 30. April 2020". Auf der königlichen Post war auch ein blauer Briefkasten für den NHS zu seinem Geburtstag abgebildet. An seinem Geburtstag flogen morgens ein Hawker Hurricane und ein Spitfire-Flugzeug an Moores Haus vorbei, und nachmittags flogen zwei Armeehubschrauber vorbei. Er erhielt auch eine persönliche Karte von der Königin, und viele Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens wie Boris Johnson und Prinz Charles wünschten ihm alles Gute zum Geburtstag.

Just Giving, die Website, die die Menschen früher für diesen erstaunlichen Zweck gespendet haben, nimmt jedoch einen Teil des gespendeten Geldes entgegen, und das US-Unternehmen hat etwas mehr als dreißigtausend Pfund der Spenden entgegengenommen, sodass das Geld vieler Menschen eher an dieses Unternehmen als an den NHS ging. Insgesamt war Kapitän Tom Moore während dieser Pandemie ein Leuchtfeuer der Hoffnung für das ganze Land in unsicheren Zeiten, da Menschen aus ganz Großbritannien ihn bei seinen Spendenaktionen unterstützten und er jemand war, hinter dem sich das Land versammeln konnte.

### Questions

1. What did captain Tom Moore do during the second world war ? (3)
2. What did he do as fundraiser , who exactly was he fundraising for and what was his initial fundraising target ? (2)
3. What happened when he did his 100<sup>th</sup> lap ? (2)
4. What does it say about the amount raised by his birthday and the people that donated ? (2)
5. What honours has he received ? (3)
6. What does it say about records ? (2)
7. What special things happened to mark his 100<sup>th</sup> Birthday ? (4)
8. What negative point does the author make about their fundraising efforts ? (1)
9. What is the overall impact of Captain Tom Moore's fundraising efforts , positive or negative , give justification? (5)
10. Translate the underlined section (10)

Total: 34 marks

**The Answer Scheme is on the following page.**

Answer Scheme

1. He was conscripted at the beginning of ww2 to the 8th Battalion of the Duke of Wellington Regiment ( and was made a lieutenant) (1) and in October 1941 he joined the Royal Armoured Corps and fought in India and conducted a training program for army motorcyclists (1) On 1 October 1944 he was promoted to Acting Captain. He served in Myanmar and Sumatra after the Japanese surrender (and was promoted to Captain) (1)
2. Moore began fundraising for NHS Charities Together to support NHS staff, volunteers and patients.  
  
His aim was to do 100 25-metre laps in his garden, 10 per day with the help of a walking aid.  
  
His initial aim was to raise £1,000 (2 points for 1 mark 3 points for 2 marks)
3. On April 16, 2020 he reached 100 laps rounds while a guard of honour of the 1st Battalion of the Yorkshire Regiment watched (1) and said he would make it to 200 laps. (1)
4. On his birthday he had raised over £30 million (1) and 1.5 million people donated (1)
5. By Video link he opened the NHS Nightingale Hospital Yorkshire and was awarded the Pride of Britain Award. (1) He was appointed Honorary Colonel of the Army.(1) He received a knighthood in the Special Honours List 2020 and was knighted by Queen Elizabeth 2 on 17 July in the Queen's first official engagement since the lockdown of Covid-19. (1)
6. He broke two world records: he was the fundraiser who raised the largest amount of money on an individual charity walk (1) and he was the oldest person to reach number one in the British charts. (1)
7. More than a week before his birthday , so many birthday cards had been sent to him that the Royal Mail had to recruit 20 volunteers to sort the cards at the local Bedford School and he received over 150,000 cards . (1) All letters postmarked between 26 April and 1 May bore the postmark " Happy 100th Birthday Captain Tom Moore NHS Fundraising Hero 30 April 2020". (1) The Royal Mail also featured a blue letterbox for the NHS on his birthday(1) . On his birthday a Hawker Hurricane and a Spitfire plane flew past Moore's house in the morning and two army helicopters flew past in the afternoon. (1) He also received a personal card from the Queen, and many public figures such as Boris Johnston and Prince Charles wished him a happy birthday. (1) 4 marks maximum
8. Just Giving is taking some of the money donated, and the US company has taken just over £300,000 of the donations, (1)
9. It has a positive impact (1) - evidence of the positive impact
  - He was a beacon of hope for the country in uncertain times
  - He was someone the country could rally behind
  - He raised more than 30 million pounds
  - He received more than 150,000 birthday cards
  - He raised the money for those who are ricking their lives
  - Any other evidence
  - 5 marks maximum

10. Translation

"What wonderful news I have received today, (2) a number one and also a record breaker - (2) my grandchildren can't believe I'm a frontrunner," says Captain Tom,(2) "I have to thank Michael Ball, the NHS Voices of Care Choir (2) and all those behind the scenes who have put their talents and expertise to work to raise money (2) for the NHS to which we owe so much.

10 marks

Total: 34 marks

Advanced Higher German Reading Exercise 2

This was produced by Louise Stevenson of Language Learning Scotland Ltd.  
©languagelearningscotland.